

# Sonnengläser in Chipole angekommen

Anke Mikolajetz

**Nach der coronabedingten Zwangspause in den Jahren 2020 und 2021 konnte ich im Juni 2022 endlich wieder nach Chipole reisen. Chipole ist ein kleiner Ort im Süden Tansanias unweit der Stadt Songea.**

Seit 2008 unterstütze ich dort das Waisenhaus, welches von einheimischen Benediktinerinnen geführt wird. Seit 2012 gibt es den Verein Kinderprojekt Chipole, der insbesondere die Schulbildung der Waisenkinder, aber auch von Kindern aus armen Familien fördert.

Im Rahmen des Autofastens 2020 habe ich für die Secondary School 40 Solarlampen erhalten, die ich leider erst jetzt an die Schulleiterin, Sr. Mkombolewa, und den Schülerinnen übergeben konnte.

Die Schule verfügt grundsätzlich über eine Stromversorgung durch ein kleines Wasserkraftwerk. Allerdings fällt dieses aufgrund von Wassermangel schon einmal aus. Die Trockenzeit, die damit zeitweisen Ausfälle in der

Stromversorgung und die Schulabschlussprüfungen fallen dann im Juni zusammen. In Tansania wir es schon gegen 18.30 Uhr dunkel, so dass die Schülerinnen sich nicht gut auf die Prüfungen vorbere-

reiten können. Die Solarlampen ermöglichen ihnen jetzt eine gute Vorbereitung auch bei Stromausfällen. Die Freude war sehr groß und ein riesiges Dankeschön soll ich übermitteln.



## Rekord beim Stadtradeln

**Mit einem neuen Rekord endete das Stadtradeln in Hamm am 16. September. 1.634 Radler in 102 Teams „erstrampelten“ dabei 312.134 Kilometer. Durch die Wahl des Rades konnten sie so im Vergleich zur selben Strecke mit dem PKW rund 48 Tonnen CO<sub>2</sub> einsparen.**

Bei einer Siegerehrung zeichnete Stadtbaurat Andreas Mentz die erfolgreichsten Teams aus. Mit 40.175 Kilometern belegten die 124 Teilnehmenden des Teams „Fahrradfreunde Hamm“ den ersten Platz, gefolgt vom Team „Caritas & Freunde“ (18.895 km) und dem Team „Radpunkt Cycles“ (17.761 km).

Ausgezeichnet wurden auch alle Schul-, Kita- und Hochschulteams für ihr Engagement. Mit 70 Teilnehmenden und rund 8.500 Kilometern war das Freiherr-vom-Stein-Gymnasium die aktivste Schule, gefolgt von der Von-Vincke-Schule (5.068 km) und dem Elisabeth-Lüders-Berufskolleg (4.562 km). Insgesamt nahmen

in dieser Kategorie 13 Schulen, drei Kitas sowie die HSHL teil.

Im kommenden Jahr findet das Stadtradeln zum 10. Mal statt.



Einige der Sieger- und Schulteams des Stadtradelns.